

Opinión

GCG
GRUPO CORREO GALLEGO

 Edita: EDITORIAL COMPOSTELA
 Preguntoiro 29 // 15704 Santiago
 D. legal C-7/1958. ISSN 1579-1564
 info@elcorreogallego.es
 www.elcorreogallego.es

 EDITOR DE HONOR: FELICIANO BARRERA
 EDITOR Y PRESIDENTE: FERNANDO BARRERA
 DIRECTOR: JOSÉ MANUEL REY

 Director Ediciones Digitales, Santiago
 y Área metropolitana: Caetano Díaz.
 Coordinador General: José Antonio Pérez.
 Subdirectores: Víctor Tobío, Xavier Cea y Demetrio Peláez.

 Directora Radio Obradoiro: Olga Vilar.
 Redactores Jefe: Natalia Rodríguez, Charo Barba, Ángel
 Orgaz y Marina Salgueiro.
 Relaciones Externas: Mari Carmen Ruiz de Arcaute.
 GERENTE: Ángel Remesar.
 Director Comercial: Alberto T. Rey.
 Subdirectora Comercial: Palmira Roo. Coordinador-
 Jefe Publicidad y Marketing: José María Tajes. Jefa de
 Administración: Lorena Santos. Jefe coordinación
 A Costa Vella: Diego Mallou, subdirector.

{ DESDE OTRA VENTANA }

Un auténtico Alberta(ca)zo



Ramón Baltar

CON su sorpresivo giro respecto de la investidura del señor Rajoy quiso el líder de C's presentarse como un político que antepone el bien de la nación al del partido. Colara el intento si no supiéramos del palo que le vaticina el CIS. Que el señor Rivera no está capacitado para impulsar la regeneración de la democracia se deduce de su concepción instrumental de los principios de la ética política y de la indefinición ideológica cuya finalidad constaba antes de la oferta al PP. La

formación naranja es una variedad alotrópica de la derecha al servicio de los poderes que temen la decadencia del bipartidismo y el ascenso de las fuerzas del descontento.

No es de fiar un político que va de puro y repite más de setenta veces, siete que nunca pactará con el partido de la corrupción y luego se desdice. No cabe aquí disculparlo tirando de la máxima bíblica que declara signo de sabiduría el cambiar de opinión, porque en política se califica de ligero de cascos, si no de tramposo, el candidato que promete cosas cuyo cumplimiento depende del capricho de la urnas.

La jugada no le valdrá a don Albert para mejorar la imagen, porque en la lista de condiciones que puso a los populares se olvidó de apuntar cuestiones como el paro, el gasto social, la educación y otras de pareja enjundia y urgencia. Un aviso de que lo nuestro ha de esperar hasta que ellos arreglen lo suyo. Que FG la aplauda como acto responsable corrobora la sospecha de que ya no labora para el PSOE. La chequera le pudo al corazón.

Profesor titular de Latín

{ OTRAS LETRAS }

Definiciones



Julio González Puente

DE las telarañas de mi memoria exhumo la frase de Epicteto "initium doctrinae sit consideratio nominis", es decir, sea el principio de la doctrina la definición del nombre. En estos días, PP y C's intentaron definir el vocablo corrupción, como si no estuviera claro lo que eso significa. Cada uno escogió su fórmula, pero tuvieron que limar las aristas para llegar a un concepto

asumible para ambos, sin lo cual el consenso previo a la no investidura sería imposible. Podían preguntar a un taxista, un camarero o cualquier persona normal, que acertaría sin más.

Lo que se dice definir nadie lo ha hecho como los poetas que, jugando con la metáfora, llegan a la realidad más profunda. Bécquer le decía a su amada: "¿Qué es poesía?, dices mientras clavas en mi pupila tu pupila azul ¿Qué es poesía? ¿Y tú me lo preguntas? ¿Poesía eres tú!". Así de hermoso y a la vez tan sencillo. En el colmo de una inocente mala intención, se me ocurre pensar que uno de los partidos podría preguntar al otro lo que es corrupción y el otro responder "¿y tú me lo preguntas? ¡Corrupción eres tú!, pero quizás esto sea excesivo para los alterados tiempos en que nos ha tocado vivir. La culpa, como siempre, la tienen las palabras, que nunca son asépticas.

Exsecretario de Ayuntamiento

{ NOTAS DE ACTUALIDADE }

Un rural vivo



Helena Villar Janeiro

ESTES días desenvolvéronse varias actividades de promoción do noso rural, unhas lúdico-reivindicativas e outras de intervención sobre el ou con propostas de actuación para poñelo á altura do século XXI, que non pode ser o abandono por derrubo. O mundo rural galego, por variedade e por riqueza natural, histórica e antropolóxica, ten versatilidade para un cambio efectivo e diversificado. Hai moitas voces clamando polo compromiso dunha sociedade que non pode pensarse só en clave urbana, porque o rural é produtor alimentario e de calidade medioambiental. Nos Ancares clausurouse o pasado sábado a VII edición do Campo de Traballo Internacional para o desbroce, reparación de pontigos e repintado da Ruta Quintá-Río Donsal, proxecto da asociación Castiñeiro e Nogueira que foi finalista do Premio Europa Nostra.

Este voluntariado participa en talleres de elaboración de produtos agropecuarios da zona con degustación comunitaria. A ruta abriu a comarca de Cancelada ao mundo coas novas tecnoloxías e propiciou xa a restauración de casas e pallozas, e a creación dalgún establecemento de hostelería. Ese mesmo día 27, celebrouse no castelo de Doiras a IV edición de Festa da Involución Educativa que organiza a ANPA do CPI de Cervantes para defender o dereito

a unha educación de calidade na montaña e no rural. Colabora o CDR Ancares e está concebida como xornada de convivencia con roteiro cultural, mostra de produtos comestibles e artesanais da zona, xogos coas crianzas, música en directo e unha lección ocasional impartida por especialistas no coñecemento da zona, hogano sobre o propio castelo medieval que se atopa en estado lamentable canda os dous compañeiros da comarca. Tamén na fin de semana se celebrou en Monterroso -Granxa Maruxa de Cumbraos- a III edición do Festival Agrogay, tantando abrir o rural á nova visión da condicional sexual das persoas ao mesmo tempo que reivindicando cambios do mundo agrario para non botalo nas mans das multinacionais, senón buscando novas oportunidades de modos de vida, da explotación do campo, e do traballo digno e produtivo para as persoas, facendo riqueza da diversidade.

Nesta mesma dirección de facer os cambios que precisa o noso rural con urxencia, un total de trece colectivos interesados nun tema cuxo alcance afecta a toda a poboación galega presentou tamén estes días en Pontevedra o manifesto *Compromiso por un mundo rural galego vivo*. Achegáranlle ás forzas políticas que se presentan ás eleccións autonómicas do 25 de setembro para a súa consideración. Advirten estes colectivos, como as asociacións devanditas levan facendo varios anos, do alto grao de envellecemento da poboación e do abandono do campo coas súas graves consecuencias de alteracións no ecosistema da que as máis visibles son as grandes superficies afectadas polos incendios forestais, que atopan o monte abandonado dos usos tradicionais practicados durante séculos, a perda de biodiversidade e a desestruturación territorial.

Escritora

{ EL PUNTO JE }

Pedro y el bobo



José de Cora

EL pensamiento político más trascendente de Pedro Sánchez se resume en creer que si permite la existencia de un gobierno presidido por quien ha ganado las elecciones, está traicionando a su electorado. Eso dice. Un grillo bobo no habría llegado a una deducción tan vejatoria e insultante, como entorpecedora, estúpida e inútil. El desprecio que exhala semejante silogismo se dirige por un igual hacia los votantes de los dos principales partidos españoles. Este hombre porfia para que se produzca el sorpasso, más tarde que pronto. Tarde, porque mientras tanto él puede acaparar portadas de periódicos que luego enseñará a sus nietecitos diciéndoles:

- Hubo un tiempo en el que vuestro abuelo era la persona más importante de España. Gracias a mí el país estuvo sin gobierno la tira de meses. Nos venían a ver desde sitios lejanos y nos estudiaban en las universidades. Bajó el paro y la prima de riesgo. Subió el turismo y el PIB. ¡Y todo por estar dando el coazo con mi particular estilo de hacer política.

- ¿Y qué estilo es ése?

- Muy fácil. El de la canción:

No, no, no.

- ¡Qué guapo es nuestro abuelito!

Periodista

{ EL HUMOR DE SALAS }

facebook



SIVAS